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活動報告・情報交換 など

・４月の勉強会 次回の勉強会（4/12）はカウンセリング実習を行います。４月の２回目の勉強会
(4/24)は現在テーマが決まってません｡何かやりたいことがあるという方がいたら
ご連絡ください(特にテーマがない場合は事例検討を行います)。

・ＮＣＫ会員登録 ＮＣＫの会員登録の時期となりました！ 木村さんのメール[nck:751]でも連絡が
ありましたように今年度の会員登録をお願いします。
(登録はこちらから → https://chouseisan.com/s?h=67bf3d4bcd0f42fd8c5fe6a65f6a05b9 )

・ＮＣＫ総会 毎年恒例､１年のしめくくりのＮＣＫの総会を行います！今年は平日(5/22)に行う
ことになりました｡１年間の活動のまとめや今後の活動計画について話し合います
ので、ぜひご参加ください！

・その他､情報交換や近況など

今後の予定

※ 毎月第２木曜･第４火曜日はNCKの勉強会です！

年間スケジュールはこちらに載せてます→ http://www.nihonbashi-counseling.org/
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

４月12日 (木) 19:00～21:00 テーマ：カウンセリング実習

(19:30までに入ればポイントがつきます) 場所：人形町区民館 ４号室
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

４月24日 (火) 19:00～21:00 テーマ：未定（研究発表または事例検討）

(19:30までに入ればポイントがつきます) 場所：人形町区民館 ４号室
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

５月10日 (木) 19:00～21:00 テーマ：カウンセリング実習

(19:30までに入ればポイントがつきます) 場所：人形町区民館 ４号室
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

場所詳細: 人形町区民館 http://mappage.jp/S/S04.php?L=12&X=2.4397608735314&Y=0.62275808064978

堀留町区民館 http://mappage.jp/S/S04.php?X=2.4396601999993&Y=0.62280694999973&L=12&PKN=13102S040010

NCKへのお問い合わせは→ http://www.nihonbashi-counseling.org/%E3%81%8A%E5%95%8F%E5%90%88%E3%82%8F%E3%81%9B/

次回以降の予定です｡ぜひご参加を !!

⽇本橋カウンセリング研究会 会報 Vol.163
www.nihonbashi-counseling.org

出席メンバーの勉強や活動を含む､近況報告をしてもらいました

※ この内容は会員の個人的な活動を含むため
HP掲載版では割愛させて頂きます。
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3/27 勉強会 (カウンセリング･ケーススタディ)

今回は『 カウンセリング･ケーススタディ』の第３回です｡
『そうだ！相談に行こう(2013年版)』を使っての事例検討
を行いました。

今回取り上げたのはこちらの事例10です(p.110～)。
———————————————————————————————————————

雇い止めから８ヶ月、いまだ再就職活動に
本気で踏み切れないＡ氏

———————————————————————————————————————

ハローワークからの紹介で､相談室(3回まで無料)に訪れた
40歳男性がCLです。雇い止めのショックが大きく、再就職
活動をする気分になれないなど３つの主訴があります。

３回の面接記録(抜粋)がありますので、まず各面接の記録
を読み、全員で話し合うという流れで進めました。話し合
いは右のポイントについて行いました。

右が第１回面接についての意見です。COは
CLが口に出しにくい言葉をあえて言うこと
で、CLの気持ちを引き出しているようにも
思えます(詳細は書かれてないので推測です)。
そのあたりは上手で勉強になります｡一方、
｢理由を聞くことはしなかったのですか？｣
といった質問は｢なぜ､しないんですか？｣
と責めているように(CLには)聞こえるかも
しれないという懸念もあります。これは
｢会社はどう言っていたか？｣と主語を変え
た質問の方がいいですね。

第２回面接についての意見がこちらです｡
COの意見を伝えるとき｢ささやかな経験則｣
と前置きしたり､ 短所を直す､変えるとは
言わず｢有力な武器になる｣という言い方を
するなど､言葉の選び方が上手なところは
見習いたいですね。一方で､おそらく３回
で終了するであろう面接の２回目にしては
話が進展していない､そもそもがキャリア
の相談のはずなのに､その視点では進展が
遅すぎるという意見が多かったです。

こちらが第３回についての意見です｡全体
として就職支援･ガイダンスができていな
いという意見が多かったです｡私(水口)は
気づかなかったのですが､キャリアの相談
としては､ほとんど進んでないんですね。
この状況で相談が終わってしまったわけ
ですから､実質的にキャリア支援をしない
まま､CLを放り出した感じもあります･･･。
心理カウンセリングとしては良い点もあ
りますが、キャリア相談としては問題も
ある。そんな事例でした。

最後に､全体を通しての感想です。今回は
見方によって､評価がかなり変わる事例で
したから､集まって話し合うことで気づく
ことが多かったです。事例検討をやって
よかったという意見が多かったです。私
も一人で読んだときとはずいぶん印象が
変わりました。勉強になりました！

勉強会の紹介です
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編集後記

｢カウンセリング･ケーススタディ｣のシリーズは久しぶりでしたね。今回が
３回目です(前回は10/24でした)。今回の事例は、私は割と良い点が印象に
残っていたのですが､違う見方もできるんですね。また｢失業｣を受容するこ
とが死の受容と似ているとか､これもクライシスカウンセリングの１つであ
るとか､ちょっと考え方が変わりましたね。やってよかったです！ 【水口】

会報作成担当のコメント･つぶやき… などなど

今回話し合ったポイント
—————————————————————

・良かった点
・気になった点
・質問してみたいこと
・主訴
・見立て
・今後の方針
・(最後の面接のみ)終わり方

—————————————————————


